

Cronología **Electrificación Rural en Bolivia (Año 2006)**

FECHA	ACONTECIMIENTO	FUENTE
7/01/ 2006	El proyecto de electrificación rural fase III ilumina Pucara Grande. El servicio beneficiará a 4 mil familias.	Opinión
7/01/2006	Vecinos de Achumani, Sinvigani y Olmedo fueron incorporados al sistema eléctrico domiciliario al cabo de 20 años de permanentes trámites. Las actividades de esta población terminaban a las 19:00 horas, cuando caían las sombras de la noche.	La Voz
11/01/2006	Transnacional Inglesa compra Guarachi S.A. Rurelec, una firma creada inicialmente para generar electricidad rural, es ahora dueña de la mayoría de las acciones. El costo fue de \$us 35 millones. Exportará electricidad al norte argentino.	El Deber
18/01/2006	Yacuses y otras comunidades requieren urgente luz eléctrica. Actualmente es el proyecto de la CRE, sistema Germán Busch quien proporciona energía a las poblaciones aledañas con el uso de un generador que proporciona el servicio de luz y agua potable de 18:00 a 22:00.	El Deber
17/01/06	El gobierno y la Universidad Autónoma Gabriel René Moreno firmaron un convenio que marcará el inicio de la implementación del Centro de Desarrollo Económico de Energía (CDEE) para la generación de este servicio alternativo en las zonas rurales del departamento de Santa Cruz.	El Diario
22/01/2006	Con el 30% de subvención y crédito de la GTZ: Comunidades rurales tendrán cinco mil conexiones eléctricas. Las poblaciones beneficiadas serán Bolívar, Tapacarí, Arque y Morochata.	Opinión
12/02/2006	Productores de Luquillas se benefician con electricidad. La Alcaldía de Porongo y la Cooperativa Rural de Electrificación (CRE). Los pobladores indicaron que desecharán sus paneles y motores a gasolina para gozar de los beneficios del alumbrado eléctrico.	El Deber
15/02/2006	Guabirá invertirá \$us 6.5 millones en generación eléctrica. La empresa cruceña diversifica sus servicios con la participación de pequeños cañeros como socios.	El Deber
3/03/2006	FNDR Financiará proyectos de electrificación rural junto al Viceministerio de Electricidad Energías Alternativas y Telecomunicaciones, Se dispone un monto de 23.8 millones de bolivianos destinados al financiamiento de densificación de redes, microcentrales hidroeléctricas, usos y proyectos productivos en general además de fortalecimiento institucional.	El Diario
21/03/2006	Zonas rurales inaugurarán obras de electrificación. Peña Blanca, Pedregal, Tarabuco, Pampas Punta y Amancaya son parte de los sectores donde ingresó CESSA como distribuidor.	Correo del Sur
21/03/2006 23/03/2006	La Tarifa Dignidad beneficiará a quienes tienen menos recursos económicos. Esta tarifa se materializará a través de un Decreto Supremo y se calcula que beneficiará a 480 familias. Todavía continúan las negociaciones entre el gobierno y la gente del rubro. La tarifa permite una rebaja de hasta 11 Bolivianos.	La Razón Los Tiempos
26/03/2006	Prefectura invertirá 11.915.141 en proyectos de electrificación rural. La prefectura de Oruro licitó siete proyectos de electrificación que beneficiarán a varias comunidades.	La Patria
11/04/2006	El Gobierno fiscalizará la aplicación de la rebaja acordada. La cobertura de energía eléctrica es de 85 % La cobertura en el campo es del 30 %, se pretende ampliar al 50 % en los próximos cinco años.	La Prensa
9/06/2006	Saldrán de las penumbras las poblaciones del Trópico. Unas 3.200 personas se beneficiarán con la dotación de energía eléctrica una vez concluidas las obras del tendido de líneas y red domiciliaria. De las 45 comunidades beneficiadas, 10 se encuentran en el Municipio de Chimoré, 9 en Puerto Villaroel, 9 en el municipio de Entre Ríos, 10 en Villa Tunari y 7 en el municipio de Tiraque.	La Voz
25/06/2007	Alistan proyectos para abaratar la electricidad en Beni y Pando El proyecto se enmarca en el capítulo "marcha a la Amazonía" del Plan Nacional de Desarrollo Económico. El proyecto supone la instalación de 30 plantas de generación eléctrica las que trabajarán con un 70 % de gas y 30 % de diesel	El Deber
27/06/2007	Hasta fin de año, la electricidad llegará a 96 pueblos paceños. La prefectura invertirá 100 millones y de contraparte 41 municipios de Bs. 30 millones para electrificar el departamento.	La Razón

FECHA	ACONTECIMIENTO	FUENTE
29/06/2007	El proyecto "Electrificación Sur" financiado por la CAF y la prefectura de Oruro y la comunidad Azanaques. La administración del proyecto iniciado en diciembre de 2003 estará a cargo de Elfeo y beneficiará a las comunidades de Salinas de Garcí Mendoza, Jirita, Concepción de Belén, Puqui, Villa Esperanza, Ucumasi, lchalula, Vengal, Vinto Quillcas y Avicaya.	La Patria
2/07/2006	Velas y mecheros se entierran con fiesta. El sub prefecto de Nor Yungas, José Salinas, cuenta que la alegría de la gente es mayor cuando estrena energía eléctrica que cuando recibe agua potable. Sin embargo la percepción de los pobladores es que si bien la energía les trae beneficios también puede cambiar ciertas costumbres. Existen todavía 23 comunidades de Nor Yungas que viven sin electricidad y utilizan mecheros y kerosen que contaminan sus ambientes y les causan sueño, afirman las familias.	La Razón
21/07/2007	ELFEC suministrará y administrará servicio eléctrico a las 16 provincias y 416 comunidades. El convenio fue firmado con la prefectura del departamento y tiene por objetivo mejorar el nivel de vida de los pobladores del área rural.	La Voz
28/07/2007	8 OTBs del sur esperan la llegada de energía eléctrica. Son aproximadamente 5 mil familias en Villa Oropeza, Cobol, 12 de octubre, San Nicolás, Alto Sivingani, Olmedo y Miraflores las previstas en esta III fase de electrificación rural. Postes y medidores ya fueron colocados pero la energía no llega y los más perjudicados son los niños que deben hacer sus tareas alumbrados con velas y mecheros	Los Tiempos
12/09/2007	Prefectura y 13 alcaldías hincan electrificación Fase IV. El proyecto permitirá la extensión de 1.000 Km. en línea y beneficiará a 34 municipios. Sin embargo, dirigentes y representantes de la zona Sud manifestaron su molestia ya que esta zona, contemplada en la fase III, todavía no cuenta con este servicio.	Los Tiempos
1/10/2006	Iluminan 3 mil metros junto a la Tranca Chapare. La Alcaldía de Sacaba entregó la eliminación del tramo entre la Tranca Chapare y Villa Obrajés, un proyecto que consta de 85 pantallas de última generación y demandó una inversión de más de 160 mil bolivianos.	Los Tiempos
13/10/2006	Promueven acceso a electrificación. En los próximos cinco años 670 mil hogares, de los cuales 210 mil corresponden al área rural y 460 mil al urbano, tendrán acceso directo a los servicios de energía eléctrica	Los Tiempos
13/10/2006	Sólo el 35 % del área rural de Cochabamba tiene electricidad. El gobierno pretende dotar de energía a 210 mil hogares del área rural en cinco años con una inversión aproximada de 190 millones de dólares. Este índice de electrificación rural es el más bajo de América Latina.	Opinión
29/10/2006	Anuncian inicio de ampliación de cobertura de energía eléctrica con la puesta en marcha del programa nacional "Electricidad para vivir con Dignidad", el programa incrementará la cobertura durante el quinquenio 2006 – 2010.	El Diario
13/10/2006	San Matías y otros pueblos sin electricidad. La oferta de energía eléctrica de las empresas Guarachi y Guabirá cubrirá la demanda de poblaciones del norte de Santa Cruz e incluso se piensa exportar al norte argentino, pero en nuestro propio territorio existen otras que no tienen acceso al servicio por ser excesivamente cara; tal es el caso de San Matías y otros pueblos de los valles, de Velasco y la Cordillera.	El Deber
3/11/2006	Decreto apoyará el tendido eléctrico entre regiones de Caranavi y Trinidad. Esta obra de suma importancia favorecerá al norte paceño con una inversión de 6 millones de dólares.	El Diario
10/11/2006	Se instalarán paneles solares en el área rural. Los proyectos de electrificación logran apoyo financiero de FONDESIF que con una inversión de \$us 1.85 millones se instalarán 2.400 sistemas foto-voltaicos (paneles solares) en las zonas rurales.	La Razón
23/11/2006	Tarija recibirá electricidad desde Potosí. Gobierno y prefectura firmaron un acuerdo para cofinanciar la construcción y operación de la línea de transmisión desde Punutuma (Potosí) hasta Tarija, con un monto aproximado de 40 millones de dólares.	La Prensa
28/11/2006	Campeños de las comunidades de San Julián, Villa Victoria, Área 5, San Andrés y Monteverde bloquearon ayer la carretera a Beni, exigiendo a la prefectura de Santa Cruz viabilice un convenio de electrificación de sus comunidades.	El Deber
15/12/2006	El Consejo Departamental de Cochabamba aprobó la ejecución de la IV Fase de Electrificación Rural. El proyecto estará a cargo de la empresa Hansa Ltda.. Esta inversión será de 6 millones de bolivianos.	Los Tiempos
30/12/2006	Iluminación de la avenida ENAF mejora la seguridad de centenares de habitantes que transitan por ese sector.	La Patria
31/12/2006	La energía eléctrica llega a la localidad de Pampa Aullagas. El viceministro de Electricidad y Energías Alternativas Jerjes Mercado, entregó paneles solares a la comunidad de Lupiqupa en el departamento de Oruro.	La Razón